
◆ 景観整備でお店の評判アップ！ 

   大岩中まちづくり会のエリアで、お店の景観整備が次々に進む！   

◆ 景観まちづくりの意見交換会を開催！ 

～ 歴史的な建物の減少や空き地の発生などの課題について検討 ～ 

～  ～ 
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 ９月 21 日（水）の夜、二川地区市民館にて、二川
宿まちづくり会と大岩町東まちづくり会、大岩中ま
ちづくり会、市都市計画課が集まり、景観まちづく
りの意見交換を行いました。 

久しぶりの顔合わせのため、各団体がこれまでの
活動や課題を報告し、その後、今後の取り組みにつ
いて話し合いました。 

景観まちづくりを始めて十数年が経過し、歴史の
薫るまち並みが徐々に再生され、沢山の成果が見え
るようになりました。しかし、歴史的な建物の減少
や空き地の発生などの課題があるため、そうした課
題に対して、皆でできる取り組みを考えていくこと
になりました。 

まず手始めとして、歴史的な建物の保全や、空き
家・空き地を活用した取り組みを検討するため、所
有者等へのアンケートを行うことになりました。 
 
【 これまでの振り返り 】 
・みんなが力をあわせて取り組んできたことで、ま

ち並み景観が年々向上してきている。 
・都市景観大賞（国土交通大臣賞）を受賞するなど、

二川宿の評価が高まった。 
・来訪者から”いいまちですね！”と言われることが

増え、まちへの誇りが増した。 
・まちづくりを通じて、人のつながりが広がった。 
・まちづくりの活動が、集いの場になっている。 
・お店の景観整備が、商売のプラスになっている。 
 
【 主な課題 】 
・歴史的な建物の減少 
・空き地・空き家の発生 
・景観形成地区の二川駅方面への拡大 
・まちづくり活動の継続 

【 今後の取り組みに関する主な意見 】 
・空き地で昔の遊びをするなど、楽しいことができ

そう。 
・家の前に空きスペースがあると、キッチンカーを

配置できる。 
・空き家は、休日だけでも、お店やイベントに活用

できるとよい。 
・歴史的な建物は、お店に改修して成功すると評価

が高まる。 
・歴史的な建物を残したいが、所有者の思いがわか

ると今後の取り組みの参考になる。 
・市の空き家バンクは、貸したい空き家、売りたい

空き家の情報を利用希望者に紹介でき、歴史的な
建物の保全につながる。 

・歴史的な建物の保全や、空き家・空き地の活用を
検討するためには、まず、所有者の思いを調査す
るのがスタートではないか。 

・空き家を活用したい人を把握するためのアンケ
ートも必要ではないか。 

▲ 二川宿の歴史的なまち並みに調和するよう景観整備された４件のお店。 左から、二光治療院、ヨコタサイクル、CS FUKUI、かわいや。 

  景観整備により、お店のイメージが良くなり、お客さんの増加などの効果がでているという。 



 

 

   古民家“三ツ田屋”の再生・活用の取り組み進行中！ 

～ 二川リンケージが二川宿の課題の解決にチャレンジ ～ 

   のれんと帆前掛けでまち並みとお店のイメージアップ！ 

～ 二川の前掛けファクトリーでつくった日本伝統の製品が活きる ～ 

トピック２ 

 令和元年にお店の景観整備を行っ
たヨコタサイクルでは、二川宿のま
ち並みの魅力を高めるために、軒先
に藍色ののれんを吊るしました。 

また、日本伝統の帆前掛けを腰に
巻き来客をお迎えしています。 

さりげない配慮が、二川宿の歴史
の薫りを高めてくれますね。 

二川リンケージは、今年に入ってから、二

川に残された古民家の一つ「三ツ田屋」を活

かし、住民や大学生とともに、掃除から傷つ

いた建物の修繕をはじめ、これまで隠れてい

た黒レンガの蔵を開放し、見学会やアートイ

ベントなどを実践しています。 

今後も、見学会や親子ワークショップや音

楽イベント、絵本の読み聞かせや味噌づくり

など様々な文化に触れる機会を創っていき

ます。多世代の住民が気軽に立ち寄り、会話

を交わし、明日への活力となる場づくりを目

指します！ぜひお立ち寄りください！ 

★ 下記の日程で見学会を開催します。 

〇 11 月 19 日（土）午前 10 時～午後 3 時 

〇 11 月 26 日（土）午前 10 時～午後 3 時 

▲ 帆前掛けが決まる横田さん。レトロなロゴマークを、のれんと帆前掛けにいれています。

Tシャツも藍色でコーディネート。胸にもお店のマークが入っています！ 

トピック１ 

 

 店主の横田さんの思い 

上：景観整

備したお店 

 

左：レトロな

デザインの

看板 

 大岩中まちづくり会会長の横田で
す。 

創業 100 周年を迎えて、まち並みの
景観に合う雰囲気を作りたいと考え、
助成金を活用して店の外観改築と看板
設置を実施しました。 

暖簾と前掛けは地元のエニシングさ
んに作っていただき前掛けに合う T シ
ャツをデザインしました。 

お陰様で新規のお客様が増えて、認
知度が高まったと実感しております。 

街あってのヨコタサイクルと思って
おりますのでまちづくり、店づくり共
に邁進して参ります。ありがとうござ
います。 

 二川リンケージより 

 二川宿で住民主導のまちづくりを進める
（一社）二川リンケージ（尾崎雅輝代表理事）
が、空き屋となっていた歴史的な建物を借り
受け、再生・活用の取り組みに挑戦中です。 

左上：三ツ田屋

の正面夜景  

右上：敷地の奥

にある珍しいレ

ンガ造の蔵  

左中：学生参

加の清掃 

左下：親子で土

壁塗りのワーク

ショップ 

右下：主屋２階

での学習会  


